
東區區議會文件第 43/09號 
 

東區區議會轄下 
食物、環境及衞生委員會(委員會) 

第八次會議紀要 
 
 

上述會議已於 2009 年 5月 14日舉行，討論的主要事項摘錄如下： 
 
I. 人類豬型流感  

(食物、環境及衞生委員會文件第 22/09 號) 
 
介紹 H1N1 甲型流感疫情最新情況及應變措施  
(食物、環境及衞生委員會文件第 23/09 號) 

 
促請周一嶽局長交代 H1N1(豬流感)抗疫措施  
(食物、環境及衞生委員會文件第 24/09 號) 
 

委員非常關注當局就人類豬型流感採取的防疫措施，要求政府

改善邊境檢疫措施，以減低病毒進入社區的機會；加強宣傳，增加市

民對該病毒的認識及敎育市民相關的預防措施；以及增加公眾設施及

街市的清潔消毒工作。另外，儘管委員普遍支持東區民政事務處就預

防人類豬型流感及清潔及宣傳活動，但多位委員促請當局持之以恆地

清潔區內衞生黑點；以及協助或增撥資源資助未成立大廈業主組織的

樓宇進行清潔工作。 

 
經討論後，委員會支持東區民政事務處籌辦多項有關 H1N1甲型流

感的清潔及宣傳活動，並同意該些活動使用東區區議會徽號。此外，

委員會亦同意推薦東區區議會撥款港幣 10 萬元贊助，與東區民政事務
處協辦「樓宇清潔計劃」活動。  

 
 

II. 促請關注地鐵車廂內空氣污染問題  
(食物、環境及衞生委員會文件第 16/09 號) 
 

經討論後，委員會在 23票支持，無人反對及棄權下，通過以下動議： 
“食物、環境及衞生委員會要求港鐵與環保署應分別提供列車車廂的

「空氣質素」數據，及採取適當措施以確保乘客之健康安全。”  
 
委員會並同意把上述議題列入會議跟進事項繼續跟進。  
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III. 為綠化加把勁  

(食物、環境及衞生委員會文件第 17/09 號) 
 

經討論後，委員會同意押後討論上述文件及邀請更多政府部門出

席下一次會議，共同討論該份文件。  
 

 
IV. 急市民所急  

(食物、環境及衞生委員會文件第 18/09 號) 
 

多位委員促請有關部門增聘人手，減省工程審批的程序，加快清

拆全港樓宇的僭建物及在已確認有道路噪音問題的路段展開隔音屏障

工程。有關措施既可改善市民生活質數及安全，亦可創造就業機會。

另有委員提醒部門必須小心釐定清拆的目標樓宇，避免對市民造成滋

擾。  
 

 
V. 要求政策局說明在柴灣運作的混凝土廠是否符合法例的規定  

(食物、環境及衞生委員會文件第 19/09 號) 
 

多位委員認為在柴灣運作的混凝土廠對區內環境及交通造成負面

影響，反對該廠在東區運作。此外，多位委員亦認為環境局和發展局

分別由兩位司長領導，以致政府部門間缺乏協調，令部門各自在個別

的範疇內作業，加上政策上有漏洞，以致該廠在未按照《柴灣分區計

劃大綱核准圖》內《註釋》的規定，取得規劃許可的情況下，仍得到

環保署向該廠發出指明工序牌照。他們要求當局立即採取有效措施，

堵塞上述漏洞，儘快取締該廠。  
 
經討論後，委員會同意在規劃、工程及房屋委員會會議繼續跟進

上述事項的工作進度，以及致函邀請政務司及財政司司長委派適當人

員出席該會議，共同參與討論。  
 
 
VI. 要求解決鰂魚涌區內店舖違例築建台階引致行人路嚴重阻塞問題  

(食物、環境及衞生委員會文件第 20/09 號) 
 

 多位委員促請有關部門盡快清拆店舖非法建於公共行人路的台

階，以保障行人安全。 
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經討論後，委員會同意把上述議題列入會議跟進事項第 (iv)項－
有關區內商舖霸佔用公眾地方事宜繼續跟進。 

 
 
VII. 為藍天打氣  

(食物、環境及衞生委員會文件第 21/09 號) 
 

多位委員就公共道路照明系統的節能措施表達意見，包括促請當

局研究在高速公路設置反光物，以減少該些路段的路燈；在晚上 11時
後關上路燈；減少街燈的數量；以及檢討街燈照明的時間及採用節能

照明系統，以協助減低溫室效應。另外，儘管有委員建議晚上 11時關
上街燈，但多位委員對有關建議表示有所保留。  

 
經討論後，委員會同意把上述議題列入會議跟進事項。委員會請

警務處在下一次會議提交因缺乏道路照明系統而造成交通意外的數

據，而其他有關部門必須在一年內就有關研究向委員會匯報工作進

度。 

 
 
 
 
 
東區區議會秘書處 
2009 年 6月 


